

Director literario
LEOPOLDO PARDO

Colaboradores
todos los estudiantes

Plumas Noveles

ORGANO DE LA CLASE ESCOLAR

SUSCRIPCIÓN
Un mes... 0,25 pts.

Relación y Admón.
Colón, 12, bajo

SALUDO

Consideramos deber inexcusable antes de nada, enviar a la prensa toda, una efusiva, cordial y ardiente salutación, y singularmente a la de Cuenca, con la que nos han de unir en toda ocasión estrechos y fraternales vínculos.

Por estimarla esta sazón oportuna, recordamos la luminosa controversia sostenida entre estudiantes de nacionalidad rusa, que aparece en una de las obras del insigne autor del *¿Quo vadis?*

Aquellos estudiantes, según sus inclinaciones por las distintas ramas de la actividad científica, y atendiendo siempre a las determinaciones subjetivas de cada uno, exponían con entusiasmo férvido y creciente su diversidad de criterios en la concepción de la ciencia.

Uno del grupo, alumno de Filología decía que el hombre debe consagrarse por entero a la ciencia y con tal motivo, valiéndose de un símil, contó: que un pescador islandés tan en absoluto, se había entregado a la contemplación de una aurora boreal que, impotente para poder resistir el feroz embate de las encrespadas olas, fué juguete de ellas, pagando con su vida aquél regodeo espiritual; hasta el último momento había tenido fija su vista admirando fenómeno tan singular, bello y curioso, y cuando su cuerpo fué extraído del fondo del mar, pudo observarse que la aurora boreal estaba reflejada en sus ojos.

Tal sucede con aquel que se dedica a la ciencia: «cualquiera que sea su destino entre el vaivén de la vida, el reflejo de la ciencia brilla de un modo perdurable en su frente.»

Con arrestos imponderables acometemos nosotros tan árdua empresa, teniendo como guía constante de nuestros afanes el hermoso ejemplo contenido en la predicha anécdota.

Tal es nuestro programa. Nuestro ideal, es ese.

LA REDACCIÓN

Mientras los cañones truenan...

En un pastoril albergue
que la guerra entre unos robles
lo dejó por escondido
o lo perdonó por pobre...

GÓNGORA.

¡Aleluya! La juventud conquense ha creado un Ateneo escolar. Los muchachos hablan y obran ya de otro modo que la generación que se agrupara solo para hacer menuda política *fulanista* y agostó su lozanía buscando como ideal supremo un escaño en el Concejo o en la Diputación provincial.

Felicitamos a los jóvenes que se preocupan de algo más que de la perfección del nudo de la corbata y felicitemos a Cuenca, cuyos futuros destinos estarán confiados a esos hombres de tan buena voluntad. Y el mundo entero también está de enhorabuena, pues la mocedad inteligente, honrada y laboriosa, será la que ahogue para siempre el rugido infernal de los cañones.

JUAN GIMÉNEZ DE AGUILAR
Cronista de Cuenca.

Omnia labore

Me encanta ver a la juventud escolar conquense empleando sus afanes en la fundación de un Ateneo y de un periódico. Así es como ha de formarse la Patria chica, vigorosa, con que to los hemos soñado alguna vez.

Y vean los pesimistas que pronto comienzan a dar frutos el Ateneo conquense.

Cuenca se ilumina... Amanece...

La otra Patria, la grande, todavía necesita más el esfuerzo de la naciente juventud.

La actual guerra, aparatosamente gigantesca, acaso sea la última guerra militar. Pero se avizora otra más espantosa todavía y más estensa: la guerra interna de las modernas sociedades, harto corrompidas, en donde impera el egoísmo criminal, pues en tanto que sucumben al hambre los trabajadores sin trabajo, triunfan y derrochan con escándalo los que no saben trabajar. En esa lucha por la existencia habrá de triunfar sin duda alguna el estandarte del Trabajo, que llevará escrito este lema justiciero:

El que no trabaja, no tiene derecho a vivir. Si vivè, vivirà de limosna.

E. SÁNCHEZ VERA.

MIS SIMPATIAS...

Me piden los fundadores de PLUMAS NOVELES una cuartilla, en donde con lense mi pensar acerca del *Ateneo Escolar*, y no puedo huir el bulto.

Allá va:

Creo que debemos esperar cosas buenas porque la savia es nueva llena de optimismo y revela un ansia sagrada: la de aprender.

Entiendo que hacen bien, pese a los eternos aguafiestas, porque han de seguir sendas abiertas a la cultura, a la difusión de ella y no han de ser egoístas convirtiendo en fiestas de índole familiar, lo que deben ser solemnidades de extensión cultural a las que irán to los cuantos aman el saber y la ciencia y los que desean reverenciarlas.

Y, por último, que empresas tan nobles tienen todas mis simpatías...

EUSEBIO CHUST.

27-febrero-1917.

MI CUARTILLA

Nada tan digno de alabanza y plácemes como el amor al trabajo, siendo doblemente tan lable cuando éste se manifiesta en la edad dichosa en que la vida sólo sonrisas y dulces caricias muestra para los que principian su árido sendero.

He aquí es a nueva juventud que, vigorosa y en alas de su ilusión, lánzase con decidida fe al palenque de la contienda, peñola en ristre.

Su esfuerzo noble, sublime, es merecedor de las más entusiastas alabanzas al par que del apoyo más decidido.

Persistir siempre en tan bellos ideales, y ellos os llevarán los laureles de la gloria, no olvidando nunca que el trabajo con fe y perseverancia hace accesibles las más elevadas cumbres que el hombre puede encontrar en su camino.

ILDEFONSO VELASCO,
director de «El Día de Cuenca».

Ateneo Escolar

La conferencia del viernes fué presidida por los señores Carrión y León y por la Directiva de este Ateneo.

Presenta al orador el señor Alarcón con palabras de simpatía, y dice que el tema elegido es «Hernán Cortés y la conquista de México».

El señor Cuesta, empieza ensalzando la